
 
 

Comité de vigilance 
 

Compte rendu  

Mardi, le 6 juillet à 18h30 

 
 

 

PRÉSENCES 

 

M. Jean-Louis Ouellette, représentant de la RIDR 

M. Normand Girouard, représentant de la ville de Rivière-Rouge 

M. Pierre Telmosse, représentant des citoyens 

M. Grant MacKenzie, CRE 

 

ABSENCE 

 

Mme Jackline Williams, MRC d’Antoine-Labelle 

 

Mme Johanne Bock, directrice générale de la Régie intermunicipale des déchets de la 

Rouge, est aussi présente. 

 

 

1. PRÉSENTATION ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Les membres du comité vigilance acceptent l’ordre du jour et aucun sujet n’est 

ajouté au point Varia. 

 

 

2. RÉSOLUTION DE LA MRC D’ANTOINE-LABELLE 

 

 a) Nomination de Mme Jackline Williams au comité de vigilance 

 

  La directrice informe les membres de la réception d’une résolution de la MRC 

d’Antoine-Labelle nommant Mme Jackline Williams pour siéger au comité de 

vigilance de la RIDR. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

3. SUIVI DU COMPTE-RENDU DE LA RENCONTRE DU 27 AVRIL 2010 

 

a) Goélands 

 

M. Pierre Telmosse demande le suivi concernant les goélands. La directrice 

informe que la firme Services Environnementaux Faucon continue leur 

mandat qui devrait normalement se terminer cet automne. Depuis la 

dernière information transmise, la visite sur les terrains par la firme a eu lieu les 

5 mai, 17 mai, 3 juin, 19 juin et 28 juin. 

 

b) Biogaz – rapport financier 2009 

  

Les membres prennent connaissance des royautés versées à la RIDR de 

l’ordre de 19 107,00$. 

 

Les membres désirent savoir, lors du prochain comité, la lecture à date. 

  

c) Analyse des lixiviats 

 

 Un résumé de la situation est fait aux membres et le cartable des analyses 

 effectuées du 4 mai au 29 juin est mis à leur disposition. 

 

 La directrice les informe du respect de la valeur limite dans les 7 paramètres 

 analysés. 

 

 

c) Démarrage du rejet à la rivière 

 

La directrice dépose le tableau concernant les dates, les actions effectuées 

les composantes analysées et le délai d’attente concernant le démarrage 

du rejet à la rivière. 

 

Elle informe les membres que, dû au niveau d’eau trop bas dans le bassin 

d’accumulation, le rejet à la rivière a été arrêté le 5 juillet. Depuis, le système 

fonctionne en boucle fermée et ce, jusqu’à ce que le bassin ait atteint le 

niveau nécessaire afin de redémarrer le rejet à la rivière. 

  

d) Retour sur la visite du LET du 4 juin 

 

Ceux qui étaient présents lors de la visite du LET 4 juin dernier se sont dits très 

satisfaits du déroulement de la visite et ont encore appris sur la récupération 

qui est effectuée au LET de la RIDR 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

4. RAPPORT 1ière CAMPAGNE PIÉZOMÈTRES, PUITS DES CITOYENS ET FOSSÉS PLUVIAUX 

 

La directrice informe les membres que la première campagne concernant le suivi 

des eaux souterraines et pluviales et l’analyse des puits des citoyens a été effectuée 

les 10-11 et 12 mai dernier. 

 

Les membres prennent connaissance des résultats, qui dans l’ensemble, sont 

satisfaisants.  

 

Ils demandent que la firme LVM mette à jour la carte concernant le plan du réseau.  

 

Les membres demandent la possibilité d’évaluer le panache de contamination afin 

de prévenir les impacts potentiels sur les puits d’alimentation en eau potable et sur le 

réseau hydrographique de surface. La directrice les informe qu’une telle étude a été 

effectuée en 2006 mais qu’il y a peut-être lieu d’en effectuer une seconde. Des 

actions seront entreprises à cet effet. 

 

Les membres s’informent également des dangers pour la santé concernant l’émission 

des biogaz ainsi que des concentrations pouvant émaner du site. La directrice  

indique qu’elle leur a déjà remis cette information en 2007 mais qu’elle leur fournira 

les dits documents lors de  la prochaine rencontre. 

 

5. CONSTRUCTION LET ET LES 

 

Les membres prennent connaissance des photos concernant l’évolution des travaux  

de recouvrement du LES et des cellules 3 et 4 du LET. 

 

La directrice explique qu’aura lieu le 8 juillet prochain, la 4ième réunion de chantier et 

que l’avancement des travaux rencontre les échéanciers prévus.  

 

6. VARIA 

 

Aucun sujet. 

 

7. LEVÉE DE LA RENCONTRE 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la rencontre est levée à 19h45.  La prochaine rencontre 

aura lieu mardi, le 9 novembre 2010 à 18h30. 

 

 

 
 

La directrice générale 

 

 

Johanne  Bock 


